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Itabira quer usar trilhos da Vale para
fomentar logística e atrair empresas

A PAUTA É UNIÃO
PARA TIRAR DA
VALE O
OLIGOPÓLIO DA
MALHA
FERROVIÁRIA,
PASSANDO A
OFERTAR
TRANSPORTE
SOBRE TRILHOS
PARA EMPRESAS
QUE AQUI ESTÃO
E PARA AS QUE
CHEGARÃO

RESTAM 16 ANOS
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Itabira enfrentará deli-
cada transição com o fim
do minério de ferro, pre-
visto para daqui a 16 anos,
ou seja, 2041. A ativida-
de responde por 80% da
economia direta e indire-
ta do município e o maior
reflexo será nas finanças
públicas, que perderão
parcela considerável da
Compensação Financeira
pela Exploração Mineral
(Cfem) e Imposto de Cir-
culação de Mercadorias e
Serviços (ICMS).

“A Vale vai acabar com a operação de minério, mas vai aproveitar essa logísti-
ca para transportar minério de outras cidades. Ou seja, vai colher fruto de

uma horta que não é dela”, disse o presidente da Câmara, Carlin Filho

TURISMO E DESENVOLVIMENTO

Pavimentação da estrada do
Peti trecho em Santa Bárbara

se aproxima do final

Veja os preços dos
combustíveis em Itabira e

microrregião; vão subir mais

Médico acusado de estupro
em hospital de Itabira é

afastado do cargo
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Casas populares vão
garantir moradias dignas
a 25 famílias em Itambé
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CASO EM INVESTIGAÇÃO

DIFERENÇA PASSA DE R$ 1,00

NA FASE DE ACABAMENTO

Página 7

Ludmar Pereira/Folha Popular



Cep: 35.901.029 .  nº 653 - ITABIRA.
e-mails: ofolhapopular@yahoo.com.br - contato@ofolhapopular.com.br

Impressão: Sempre Editora: (31) 2101-3805

www.ofolhapopular.com.br

DE 30 DE JANEIRO A 5 DE FEVEREIRO DE 2025

Fechamento desta edição: 29 de janeiro, às 18h.

(Os textos assinados ou em  box são de responsabilidade dos autores)

Fundado em abril 2003 (Edição 822)

(31) 3840-5342 - WhatsApp (31) 99577-1464

ENTRE LINHAS
Horóscopo de 30 de janeiro 5 de fevereiro de 2025

21/07 a 20/08
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21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04
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21/01 a 20/02
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LEÃO

VIRGEM

LIBRA

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO

A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

PEIXES
21/02 a 20/03
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VIVA E ALIADA DO POVO

Zum!

A Câmara de São
Gonçalo divulgou, na
terça-feira (28), a sua
nova identidade visual
para os próximos dois
anos. Como é comum,
a cada troca de gestão
da presidência do Le-
gislativo municipal,
são alteradas caracte-
rísticas, como: logo e
cores, com validade
durante o atual biênio.

As cores utilizadas
dão vida à imagem de
uma Câmara viva e ali-
ada da população, afi-
nal, é a casa da demo-

Câmara de
São Gonçalo

apresenta nova
identidade

visual

COM
VALORIZAÇÃO
DÁ CULTURA
LOCAL, NOVA
IDENTIDADE
DA CASA
LEGISLATIVA É
VÁLIDA PARA O
BIÊNIO 2025/2026

cracia. A logo valoriza
um dos mais importan-
tes pontos históricos e
turísticos do municí-
pio: A Igreja Matriz e
o cruzeiro, estabele-
cendo uma conexão
profunda com a histó-
ria e a identidade local.

O slogan utilizado
é: “Compromisso e
respeito, uma Câmara
para todos”, sinteti-
zando os valores fun-
damentais que nortei-
am a atuação da Câ-
mara: seriedade, aco-
lhimento e parceria
com a sociedade. Des-
taca-se um órgão sério
em suas responsabili-
dades, mas acessível e
próximo de quem
mais importa: o povo.
Ele remete à essência
de um Legislativo
comprometido em
construir uma socie-
dade mais justa e par-
ticipativa.

Todos os seus pensamentos encontram-se em
uma linha dinâmica, voltada principalmente para
uma direção da pesquisa metafísica e científica.
Procure pensar sobre a sua situação.

No trabalho, poderão ocorrer disputas entre co-
legas ou mesmo superiores. Atritos com paren-
tes, perda de amizades e o sistema nervoso um
tanto quanto agitado.

Saiba que grandes oportunidades estarão surgin-
do no setor financeiro. Porém, não é preciso ado-
tar nenhuma estratégia especial para aproveitá-
las. Lucros pela perspicácia nos negócios.

Fase em que terá muita paz íntima e que deverá
colaborar decisivamente na solução de seus pro-
blemas financeiros e profissionais. A vida amo-
rosa trará satisfação e muitas alegrias.

Grandes possibilidades de sucesso poderão ser
esperadas para os próximos dias. Algumas
ideias brilhantes que vier a ter devem ser co-
locadas em prática.

Excelente fase zodiacal para adquirir bens ma-
teriais, abrir caderneta de poupança ou conta
bancária e progredir pessoalmente. Pessoas co-
nhecidas procurarão ajudar você.

Você ficará indeciso entre ocupar-se realmente
com tudo o que se refira as coisas de sua casa,
ou reclusão voluntária, disposto a colocar todos
os seus pensamentos em uma ordem lógica.

Você estará muito crítico nos seus relacionamen-
tos pessoais que o colocará em uma posição mais
vulnerável em relação às pessoas do seu conví-
vio. Ótimas oportunidades de ganhar dinheiro.

O planeta Vênus vai lhe dar excelentes chances
de conseguir realizar o que pretende principal-
mente as que vem planejando desde há muito.
Bom aos assuntos sentimentais e amoroso.

Não deixe que invejosos e incapacitados estra-
guem sua paz no lar e no trabalho. Analise as pes-
soas e só dê crédito àquelas realmente humanas e
honestas. Tranquilidade com a pessoa amada.

Fase favorável para reencontrar com os amigos.
O sucesso em novas empresas e empreendimen-
tos será evidente. Procure tirar o máximo pro-
veito, principalmente em matéria de amor.

Período em que se encontrará mais ambicioso,
empreendedor, hábil e confiante em si mesmo, o
que deverá levá-lo a ter lucros nos negócios.
Muito sucesso profissional e social.

Moradores da travessa Major
Lage, no bairro Pará, em Itabira, aci-
onaram o Folha Popular para re-
gistrar o estado da via, interditada
desde novembro de 2024. “Todos os
moradores da rua e do prédio já li-
garam para a Prefeitura pedindo para
arrumar a rua. É uma terra verme-
lha, um barro que desce até a porta
de nossas casas que está tirando nos-
sa paz”, disse Fernando César.

Moradores pedem
por manutenção e
liberação de rua

Case de sucesso
O discurso do prefeito Marco Antônio Lage

(PSB) ao assumir a presidência da Associação
dos Municípios Mineradores de Minas Gerais
e do Brasil (Amig) trouxe esperança para o
itabirano. O prefeito disse que a cidade tem
apenas 16 anos – tempo previsto para exaus-
tão mineral – para promover a transição eco-
nômica. A ideia dele é implantar medidas e
projetos de redirecionamento econômico e
transformar Itabira num “case de sucesso”
para as demais cidades que vivem da minera-
ção. “Nós temos apenas 16 anos para poder
reinventar e promover uma transição dificíli-
ma, porque essas questões nunca foram ob-
servadas”, ditou a corrida contra o tempo, em
entrevista ao jornal Estado de Minas.

Inovação
Palavras sem dúvida animadoras as do pre-

feito e Marco Lage já tem tudo esquematiza-
do, segundo insinuou no bate-papo jornalísti-
co. “Mas, de uma maneira geral, esse diálogo
tem que melhorar e eu me proponho a fazer
isso com as empresas, com o próprio Ibram,
que é o Instituto Brasileiro de Mineração, um
órgão que representa as mineradoras, presidi-
do hoje pelo Raul Jungmann, e a gente pre-
tende intensificar o diálogo, ter um relaciona-
mento mais técnico possível”, afirmou. 

É pra já
Em fevereiro, o assunto será colocado em

pauta para discussão com os demais associa-
dos. O novo presidente da Amig adiantou que
esse será o foco da primeira assembleia da
entidade, em fevereiro.

Carnaval
Itabira começa bem o ano. A Prefeitura vai

investir R$ 427 mil numa festa dupla de folia.
A esse valor acrescentam-se ainda os prêmios
para o casal de rei e rainha do Carnaval. A
animação começa no dia 20 com o pré-Car-
naval, que se emenda ao Carnaval propriamen-
te dito, no período de 28 de fevereiro a 4 de
março. De acordo com editais publicados pela
Fundação Cultural Carlos Drummond de An-
drade (FCCDA), para a realização do pré-
Carnaval, foram investidos R$ 187 mil para
colocar 13 blocos nas ruas da cidade. Já o Car-
naval vai acontecer em 12 bairros da cidade
sob o montante de R$ 240 mil.

Ludmar Pereira/Folha Popular

COMPROMISSO E RESPEITO:
UMA CÂMARA PARA TODOS!
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O FIM DO MINÉRIO ESTÁ PRÓXIMO

Itabira quer usar trilhos da Vale para
fomentar logística e atrair empresas

A PAUTA É UNIÃO
PARA TIRAR DA
VALE O
OLIGOPÓLIO DA
MALHA
FERROVIÁRIA,
PASSANDO A
OFERTAR
TRANSPORTE
SOBRE TRILHOS
PARA EMPRESAS
QUE AQUI ESTÃO E
PARA AS QUE
CHEGARÃO

Itabira enfrentará de-
licada transição com o
fim do minério de ferro,
previsto para daqui a 16
anos, ou seja, 2041. A ati-
vidade responde por 80%
da economia direta e in-
direta do município e o
maior reflexo será nas fi-
nanças públicas, que per-
derão parcela considerá-
vel da Compensação Fi-
nanceira pela Exploração
Mineral (Cfem) e Impos-
to de Circulação de Mer-
cadorias e Serviços
(ICMS), tributos que só
neste ano vão contribuir
para injetar na Prefeitura
R$ 1,311 bilhão. Sem es-
tes recursos, serviços pú-
blicos, em sua grande
maioria, serão reduzi-
dos. Empregos e os seto-
res comerciais e de servi-
ços também serão dura-
mente afetados.

Para minimizar os
impactos, políticos inici-
am uma corrida contra o
tempo em busca de alter-
nativas. O prefeito Mar-
co Antônio Lage (PSB),
recém-empossado como
presidente da Associa-
ção dos Municípios Mi-
neradores de Minas e do
Brasil, biênio 2025/
2026, aponta a diversifi-
cação e o diálogo para
obter uma compensação
financeira mais justa da
Vale nos próximos anos.

Seguindo pelo mesmo
caminho, o presidente da
Câmara Municipal, Car-
los Henrique Silva Filho
“Carlin Sacolão Filho”
(Solidariedade), fala em
união para tirar da Vale o

aqui viraria um ‘ABC
Paulista’ e a Vale teria
que pagar bem seus fun-
cionários. Eu, por exem-
plo, fui funcionário da
mineradora e levei nove
anos para fazer um salá-
rio de R$ 2 mil. A título
de comparação, o salário
inicial da Vale no Pará é
de R$ 4 mil. Isso para
você ver qual o compro-
misso da Vale com o ita-
birano. É por isso que
vamos montar uma agen-
da para ampliar as empre-
sas aqui existentes, como
a Atlas, a Fermag e ou-
tras e exigir dos órgãos
competentes a quebra do
oligopólio da Vale em
relação à linha férrea, que
sai de nossa cidade com
conexões no estado do
Espírito Santo e a capi-
tal, Belo Horizonte. Va-
mos começar essa agen-
da aqui, com todos os ve-
readores, que têm conta-
tos com deputados e ou-
tros políticos como o mi-
nistro de Minas e Ener-
gia, Alexandre Silveira e
o ministro dos Transpor-
tes, Renan Filho”, disse.

Outro ponto destaca-
do por Calin Filho é que
a mineradora esconde o
jogo e não fala aberta-
mente que deverá usar a
linha ferroviária e suas
estruturas de usinas para
receber e movimentar
minério de ferro extraído
em outras cidades. “A
Vale vai acabar com a
operação de minério, mas
vai aproveitar essa logís-
tica para transportar mi-

nério de outras cidades.
Ou seja, vai colher fruto
de uma horta que não é
dela. Nós precisamos
construir essa agenda em
Brasília, vamos unir to-
dos os vereadores, que
vão acionar seus aliados
para transformar essa
pauta em realidade. Se
conseguirmos ofertar
essa logística da linha fér-
rea, qualquer indústria
vai querer vir para Itabi-
ra devido ao custo/bene-
fício. Apenas um vagão
de carga faz os serviços
de duas, três carretas, as
quais não serão abando-
nadas, pois farão trajetos
mais curtos e atenderão a
mais clientes”, compara.

“A MINERAÇÃO,
ATÉ POUCO
TEMPO ATRÁS,
LIMITAVA MUITO
OS AVANÇOS DE
NOSSA CIDADE”

oligopólio da malha fer-
roviária, passando a ofer-
tar transporte sobre tri-
lhos para empresas que

aqui estão e para as que
chegarão. Ele acredita
que a oferta de logística
é a chave para impulsio-
nar a diversificação da
economia em Itabira.

“A mineração, até
pouco tempo atrás, limi-
tava muito os avanços de
nossa cidade, como por
exemplo a construção ci-
vil que, devido às deto-

nações nas minas, os pré-
dios não podiam passar
de quatro andares. Em-
presas como BMW, Mer-
cedes-Benz, agregadas
da Fiat, não vieram para
Itabira devido à falta de
logística e pela interfe-
rência da própria Vale,
que não queria perder o
monopólio da mão de
obra. Caso contrário, isso

“A MINERADORA
ESCONDE O JOGO
E NÃO FALA
ABERTAMENTE
QUE DEVERÁ USAR
A LINHA
FERROVIÁRIA E
SUAS ESTRUTURAS
DE USINAS PARA
RECEBER E
MOVIMENTAR
MINÉRIO DE
FERRO EXTRAÍDO
EM OUTRAS
CIDADES”

EXEMPLO

O parlamentar apon-
tou São Gonçalo do Rio
Abaixo como exemplo
de desenvolvimento gra-
ças a sua logística.

“Quando estava em
São Gonçalo [foi subse-
cretário de Desenvolvi-
mento Econômico na
Prefeitura entre os anos
de 2009/2012], o prefei-
to ofertava o galpão e
dava direito a compra
após 30 anos, dava incen-
tivo fiscal e a cidade está
na frente da BR-381, e
isso foi muito tentador
para as empresas, bem di-
ferente da gente. Então
devemos ofertar o que
não temos: logística”.

Além de democratizar
o uso da linha férrea para
trazer e enviar mercado-
rias e produções, o presi-
dente lembrou da ampli-
ação de oferta de água
com a captação no rio
Tanque, condição vista
como atrativo importan-
te para transformar Itabi-
ra em polo industrial.

“Estou muito otimista
com os próximos quatro
anos. Nossa visão é ma-
cro. Sabemos do que pre-
cisa para promover o de-
senvolvimento econômi-
co. Vamos trabalhar para
isso. Existem caminhos
para isso. Meu sonho é
transformar Itabira em um
‘ABC Paulista’, disse.

“Estou muito otimista. Nossa visão é macro. Sabemos do que precisa para
promover o desenvolvimento econômico. Vamos trabalhar para isso.

“Se conseguirmos ofertar essa logística da linha férrea, qualquer indús-
tria vai querer vir para Itabira devido ao custo/benefício”

Ludmar Pereira/Folha Popular

Ludmar Pereira/Folha Popular
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Secretaria de Saúde avança na
informatização para melhor atender

SEGUEM AS RECLAMAÇÕES

Desde 2023, a preo-
cupação com a escassez
e com a qualidade da
água e a torcida por perí-
odos de chuva vêm cres-
cendo entre os itabiranos.
Apesar do problema do
abastecimento já se arras-
tar por décadas, com o
derramamento de óleo no
manancial da Pureza, o
problema se agravou.
Depois de negar os apon-
tamentos das causas fei-
tos pela Comissão Parla-
mentar de Inquéritos
(CPI), criada na gestão
passada, o Governo Mu-
nicipal não conseguiu
mudar a situação.

Os moradores dos

Crise hídrica em Itabira não acaba
com a chegada das chuvas

bairros Gabiroba, Jardim
dos Ipês e outros locali-
zados na mesma região,
estão reclamando da
qualidade da água ven-
dida pelo Serviço Autô-
nomo de Água e Esgoto
(Saae). Eles dizem que a
água que está saindo da
torneira é suja e com cor
amarelada e não dá para
ser usada nas atividades
domésticas. Eles relatam
que o problema nunca foi
resolvido.

Vídeos e fotos posta-
dos nas redes sociais por
itabiranos nos últimos
dias também mostram
que em muitos bairros os
moradores continuam
sofrendo com a falta
d’água, tanto quanto no
auge da crise. Outra re-
clamação é com a conta.
Moradores dizem que
estão sendo cobrados
por uma água de péssi-
ma qualidade e pelo ar
que passa pelo relógio.

O registro de dois óbi-
tos por complicações da
dengue neste primeiro
mês do ano em Minas
Gerais acendeu o alerta
para o risco de nova epi-
demia da doença no es-
tado. Há ainda outros seis
óbitos em investigação,
totalizando 12.485 casos
suspeitos da doença ape-
nas em janeiro e 3.810
confirmados. As infor-
mações foram divulgadas
na segunda-feira (27).
Embora apareça no bole-
tim epidemiológico divul-
gado pela Secretaria Es-
tadual de Saúde de Minas
Gerais (SES-MG) com
apenas um caso registra-
do da doença, Itabira não
está imune ao risco.

“Uma nova explosão
da doença deverá acon-
tecer em dois ou três

Um leitor mostrou a
vela do filtro barreada e
disse que a limpeza tem
que ser feita pelo menos
uma vez por semana para
conseguir usar a água.
Apenas o filtro proporci-
ona um alívio limitado.
Quando a capacidade da
caixa d’água é maior, a
água permanece armaze-
nada por mais tempo, o
que ajuda na decantação
e tende a melhorar a qua-
lidade da água.

A água só começa a
clarear no período da
tarde. Os moradores dis-
seram que a qualidade
está ruim há mais de 120
dias. Eles já fizeram recla-
mações, mas nada foi re-
solvido e a população
teme problemas de saúde.

O Saae foi procurado
por telefone e por um e-
mail enviado, mas até o
fechamento desta maté-
ria não havia retornado
ou respondido.

2024 TEVE RECORDE DE MORTES POR DENGUE

Calor, umidade e negligência apontam
para nova explosão de dengue em 2025

meses”, previu o diretor
da Gerência Regional de
Saúde de Itabira, Maurí-
cio Geraldo Marques.

A afirmativa foi feita
com base nas condições
climáticas e hábitos da
população. Maurício
Marques ressaltou que o
maior problema da den-
gue ainda é relacionado
ao comportamento das
pessoas. “Não temos
como controlar essa ques-
tão”, disse, apontando
para as inúmeras campa-
nhas de conscientização
realizadas através dos
anos para conscientizar
quanto aos cuidados ne-
cessários de combate ao
mosquito Aedes aegypti,
transmissor da doença.

As medidas já foram
amplamente divulgadas,
ensinadas. Entretanto,

Ao lado da secretária municipal de Saúde de Itabira, Fabiana Machado,
o diretor da GRS, Maurício Marques, lembra que o maior problema da

dengue ainda é relacionado ao comportamento das pessoas

todo ano o problema se
repete. O resultado é a
concentração de focos do
mosquito nos domicílios.

O gestor da unidade de
saúde regional alerta para

a necessidade de esforço
conjunto entre serviço
público e população para
a diminuição da propaga-
ção do vírus.

“Se as pessoas não se

conscientizarem, não
tem como diminuir os
focos da doença. É fun-
damental que as medidas
de prevenção tomadas
pelo serviço público se-

jam aliadas à mobiliza-
ção e participação das
pessoas”, disse.

Maurício Marques
lembrou que a melhor
forma de prevenção da
dengue é evitar a proli-
feração do mosquito Ae-
des aegypti, eliminando
águas armazenadas que
podem se tornar possí-
veis criadouros, como
em vasos de plantas, poça
de água, pneus, garrafas
plásticas, piscinas sem
uso e sem manutenção, e
até mesmo em recipien-
tes pequenos, como tam-
pas de garrafas.

Tem também a vaci-
na contra a dengue. Mas
ela está escassa e a mai-
oria dos municípios não
receberam o imunizante
ou estão recebendo em
quantidade reduzida.

Morador envia para o Folha Popular fotos de vela de filtro usada para
reduzir a sujeira da água que chega em sua casa

IMAGENS

ENVIADAS POR
LEITORES
MOSTRAM COR DA
ÁGUA NA CASA DE
UMA MORADORA

Ludmar Pereira/Folha Popular

Enviadas por morador
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Itabira – Homem volta a descumprir
medida protetiva e volta para a prisão
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FAVORECE A ECONOMIA E O TURISMO

Pavimentação da estrada do Peti trecho
em Santa Bárbara se aproxima do final

CAMINHO

ALTERNATIVO VAI

ENCURTAR 34 KM

A DISTÂNCIA

ENTRE ITABIRA E

SANTA BÁRBARA

A obra de asfaltamen-
to da estrada do Peti, bra-
ço da MG-129, percurso
de pouco mais de 10km
pertencente a Santa Bár-
bara, entra na fase final.

Com um investimen-
to de mais de R$ 21 mi-
lhões, o trecho é estra-
tégico para a conexão da
região compreendida
pelos municípios de
Santa Bárbara, São
Gonçalo do Rio Abaixo,
Barão de Cocais, Catas
Altas e Itabira, que terá,
por exemplo, a distância
até Santa Bárbara redu-
zida em 34km.

Além da mobilidade,
a obra tem por finalida-
de impulsionar a econo-
mia dos municípios cir-
cunvizinhos e trará segu-
rança, em especial para
as localidades que mar-
geiam a estrada.

Outro benefício da
obra é melhorar o esco-
amento de produtos, am-
pliar o agronegócio e o
turismo naquela região.

Na verdade, segundo
o prefeito de Santa Bár-
bara, Alcemir José Mo-
reira (Cidadania), a obra
é a realização de um so-
nho antigo e é vista como
uma espécie de redenção.

“Esse é um sonho de
muitos anos. Eu estou
com 49 anos [de idade] e
eu era criança e já se fa-
lava dessa pavimentação,
que é uma obra que vai
trazer desenvolvimento
para a região”, afirmou o
gestor municipal.

O projeto envolve
duas obras. Tem o asfal-
tamento e também a
construção do trevo que
liga Barão de Cocais a
Catas Altas. O trevo já
está em adiantado pro-
cesso de entrega.

O desafio, na opinião
de Alcemir Moreira, é
garantir que seja uma

obra duradoura e aten-
da necessidades consi-
deradas vitais, como se-
gurança, e impulsione a
economia, não apenas
de Santa Bárbara, mas
de toda a região.

“A gente vem fazen-
do com muito cuidado,
com muita fiscalização
para a gente entregar o
melhor. Não adianta às
vezes a gente correr e
entregar qualquer coisa.
A gente sabe que é uma
obra importante. Ali vai
passar cargas de eucalip-
tos, vai favorecer o turis-
mo, é uma estrada movi-
mentada”, enfatizou ele.

Com a pavimentação
da estrada, o prefeito pla-
neja ainda criar condições
para retirar o trânsito pe-

vai encurtar pelo me-
nos 34 quilômetros”.

 A pavimentação da
via tem previsão de en-
trega para abril deste
ano. Com ordem de ser-
viço lançada em dezem-
bro de 2023, a obra, se-
gundo Alcemir Moreira,
está sendo inteiramente
custeada pela Prefeitura
de Santa Bárbara. Embo-

sado de dentro da cidade.
Se tratando da mo-

bilidade, o asfaltamen-
to da estrada do Peti
vai também encurtar o
trajeto entre Santa Bár-
bara e Itabira e demais
cidades circunvizi-
nhas. “Pelo traçado ob-
servado, o percurso
entre Santa Bárbara e
Itabira, por exemplo,

ra o processo licitatório
tenha sido lançado por
R$ 20 milhões, o custo
total estimado já passa
de R$ 21 milhões. O in-
vestimento, ainda assim,
o prefeito defende que
era necessário.

Os outros pouco mais
de 10km, pertencentes a
São Gonçalo do Rio
Abaixo, tiveram as obras
concluídas pela Prefeitu-
ra em julho de 2024.

A obra executada por
São Gonçalo e Santa
Bárbara, com total de
20,4km, é uma alternati-
va entre os dois municí-
pios, evitando a BR-381
e a MG-436, que com-
preende Barão de Cocais
e Santa Bárbara.

“A gente vem fazendo com muito cuidado, com
muita fiscalização para entregar o melhor. Não
adianta correr e entregar qualquer coisa”, diz o

prefeito Alcemir Moreira

Com a pavimentação da estrada, o prefeito planeja ainda criar
condições para retirar o trânsito pesado do centro histórico

Os outros pouco mais de 10km, pertencentes a
São Gonçalo do Rio Abaixo, tiveram as obras
concluídas pela Prefeitura em julho de 2024

Além da mobilidade, a obra tem por finalidade impulsionar a economia dos municípios
circunvizinhos, em especial para as localidades que margeiam a estrada

Fotos: Ludmar Pereira/Folha Popular



CIDADES Leia no “ofolhapopular.com.br”

Dr. Laércio visita obras da UBS Antônio
Gonçalves e do CEO Antônio Neto
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JOÃO MONLEVADE

A prefeita de São Se-
bastião do Rio Preto, An-
dréa Otone (PSD) parti-
cipou da primeira reunião
de 2025 da Associação
dos Municípios da Mi-
crorregião do Médio Es-
pinhaço (Amme), reali-
zada na quarta-feira (22),
em Conceição do Mato
Dentro, sede da entidade,
que conta com 16 muni-
cípios associados.

Durante a reunião,
Andréa Otone reivindi-
cou do presidente da

Na manhã do último
sábado (25), equipes de
agentes de endemias da
Vigilância em Saúde
(Visa), da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de João
Monlevade, realizaram
mais uma etapa de ações
de vistoria em imóveis
para o combate à dengue
no município. Desta vez,
o trabalho foi realizado
nos bairros Boa Vista e
Cidade Nova e foram vi-
sitados imóveis com am-
biente propício a criadou-
ros de vetores de arbovi-
roses em áreas mapeadas
por drone no início do
mês de janeiro.

A ação envolveu 12
agentes de endemias e
dois supervisores de en-
demias, que fizeram as
vistorias nos imóveis
para identificação e eli-
minação de focos larvá-
rios, além de tratamen-
to com larvicida e inse-
ticida e fornecimento de
orientações aos respon-
sáveis pelos imóveis so-
bre o combate aos cria-
douros. Também foram
disponibilizadas “teli-
nhas” para cobrir caixas
d’água abertas.

Na semana anterior, os
bairros Rosário, Novo
Cruzeiro, Novo Horizon-

Monlevade divulga
prazo para isenção

do IPTU 2025

Prefeita de São Sebastião reivindica legalização
de cascalheira para usar material em estradas

Amme, prefeito de Con-
ceição do Mato Dentro,
Otacílio Neto “Otacili-
nho” (PSB), apoio para
licenciar uma cascalhei-
ra em terreno particular
em Conceição. O mate-
rial a ser extraído será
usado para recuperar as
estradas rurais das cida-
des associadas. Ela
aponta que com as for-
tes chuvas, muitas estra-
das ficaram em situação
caótica e os municípios
não dispõem de recursos

suficientes para as obras
emergenciais.

As questões de viabili-
dade, preço e atendimen-
to a todos os municípios
são os principais atrativos
defendidos e aprovados
pelos 14 prefeitos presen-
tes na reunião do dia 22.

Uma reunião com o
proprietário do terreno,
realizada na mesma sema-
na, poderá dar celeridade
ao processo, que tem
como principal desafio as
licenças ambientais.

ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS ASSUME PROJETO

 Andréa
Otone fez a
reivindicação
ao  presiden-
te da Amme,
prefeito de
Conceição do
Mato Dentro,
Otacílio Neto
“Otacilinho”

Secretaria de Saúde segue com
diversas ações contra a dengue

Os contribuintes
de João Monlevade
terão os meses de fe-
vereiro e março para
solicitar a isenção do
Imposto  Predia l  e
Terr i tor ia l  Urbano
(IPTU) 2025. O bene-
fício pode ser requisi-
tado por aposentados,
pensionistas e pesso-
as com renda até dois
salários mínimos. O
requerente deve pos-
suir apenas um imóvel
em seu nome e residir
no mesmo.

SOLICITAÇÃO
DEVE SER FEITA
DE 3 DE
FEVEREIRO A 31

DE MARÇO

Como solicitar
O requerimento

pode ser retirado na re-
cepção da Prefeitura e,
após preenchido, deve
ser encaminhado ao se-
tor de Protocolo. É ne-
cessário entregar uma
cópia do RG ou CPF,
comprovante de renda
e de endereço em nome
do beneficiário.

A secretária de Fa-
zenda interina, Karine
César, salienta a impor-
tância de protocolar o
pedido de isenção o
mais breve possível.
“Quanto antes for feita
a solicitação, mais ágil
será a análise e a con-
cessão do benefício
dentro dos prazos esta-
belecidos”, destaca.

Vista panorâmica da cidade

te, Nova Monlevade, Me-
talúrgico, Cidade Nova,
Boa Vista e Nova Aclima-
ção também foram visita-

dos pelas equipes da Visa,
após denúncias recebidas
pela Secretaria de Saúde
de possíveis focos.

Uma capacitação para
médicos e enfermeiros da
Atenção Primária em

Capacitação

Médica Alenita Filha
palestrou sobre o tema

Saúde foi realizada na
última sexta-feira (24).
Com o tema “Manejo clí-

nico da dengue e chikun-
gunya”, o treinamento
aconteceu no auditório da
Associação Comercial,
Industrial e de Prestação
de Serviços de João Mon-
levade (Acimon), em Car-
neirinhos. Estiveram pre-
sentes no treinamento o
prefeito de João Monleva-
de, Dr. Laércio Ribeiro
(PT), a secretária munici-
pal de Saúde, Raquel Pai-
va Drumond e a secretá-
ria adjunta da pasta, Si-
mone Borba.

O evento contou com
a palestra da médica es-
pecialista em Medicina
da família e comunida-
de Alenita Pereira da
Silva Filha e objetivou
repassar diversas orien-
tações aos profissionais
da saúde sobre o com-
bate à dengue e outras
arboviroses e no atendi-
mento a pacientes afeta-
dos pelo vírus.

Na ocasião, também
foi distribuída a Cartilha
de Atendimento ao Paci-
ente com Dengue, amplo
material com diversas in-
formações sobre a doen-
ça e que contêm o Proto-
colo de Atendimento do
Ministério da Saúde, que
deverá ser seguido por to-
dos os profissionais.

A ação envolveu 12 agentes de endemias 
e dois supervisores de endemias

Fotos: Acom/PJM
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PREPARE O BOLSO

Após boletim de
ocorrência policial regis-
trado por uma paciente
oncológica, relatando ter
sido vítima de estupro
durante um atendimento
no ambulatório do Hos-
pital Nossa Senhora das
Dores (HNSD), em Ita-
bira, no sábado (25), a
direção do hospital pu-
blicou nota na tarde de

Médico acusado de estupro em hospital
de Itabira é afastado do cargo

segunda-feira (27)
anunciando o afasta-
mento do médico, além
de outras medidas.

A nota diz ainda que
a instituição reforça seu
compromisso com a éti-
ca, a saúde e o cuidado
com as pessoas e que já
foram tomadas as se-
guintes atitudes: como;
afastamento do profissi-
onal até que as investi-
gações sejam concluí-
das; cooperação integral
com as autoridades com-
petentes, fornecendo to-
das as informações ne-
cessárias para a apura-

O FATO GANHOU
REPERCUSSÃO
APÓS
PUBLICAÇÃO DE
MATÉRIA NA
IMPRENSA

ção dos fatos; nenhuma
paciente terá seu atendi-
mento prejudicado;
abertura de processo ad-
ministrativo com o ob-
jetivo de alcançar a re-
solução do caso e garan-
tir a notificação dos res-
pectivos conselhos.

Na nota, o HNSD diz
que já está contratando
um outro médico para
assumir os atendimentos,
garantindo a assistência
às pacientes que preci-
sam ter seus tratamentos
preservados e que em
breve informará sobre o
retorno das atividades.Centro Oncológico do Hospital Nossa Senhora das Dores

ACUSAÇÃO GRAVE

Os donos de veículos
automotores vão pagar
mais caro na gasolina e
diesel a partir do dia 1º
de fevereiro.

O motivo do reajuste é
a alteração nos valores do
Imposto sobre Circulação
de Mercadorias e Serviços
(ICMS) que incidem sobre
os combustíveis.

A mudança em rela-
ção ao ICMS foi aprova-
da em novembro do ano
passado, em reunião do
Conselho Nacional de
Política Fazendária
(Confaz). No caso da ga-
solina, a cobrança do tri-
buto deve subir R$ 0,10,
passando de R$ 1,3721
para cerca de R$ 1,47 por
litro. O salto, nesse caso,
será de 7,14%. 

Já para diesel e biodi-
esel, o ICMS subirá de R$
1,0635 para R$ 1,12 por
litro, aumento de 5,31%.

Governo anuncia novo reajuste do
diesel e gasolina para o dia 1º

MUDANÇA NO
ICMS VAI ELEVAR
O PREÇO DOS
COMBUSTÍVEIS
NO PAÍS

O percentual médio
será de R$ 0,85 para o
óleo diesel e de R$ 0,37
para a gasolina, conforme
os importadores.

Cabe aos donos de
postos adequar os valores
conforme o custo.

A gasolina, por exem-
plo, pode custar perto de
R$ 7,00 na maioria das re-
vendas na microrregião e
principalmente em Itabira,
onde o produto é encontra-
do, na grande maioria dos
postos, a R$ 6,59, confor-
me registro na quarta-fei-
ra, dia 28 de janeiro.

Barão de Cocais
G: R$ 6,49 - D: 6,39

Catas Altas
G: R$ 6,49 - D: 6,35

Carmésia
G: R$ 6,29 - D: 6,45

Santo Antônio R. A.
G: R$ 6,59 - D: 6,69

Itambé M. Dentro
G: R$ 6,59 - D: 6,49

João Monlevade
G: R$ 5,67 - D: 5,72

São Gonçalo do R. A.
G: R$ 6,19 - D: 5,99

Santa Bárbara
G: R$ 6,56 - D: 6,70

VEJA E COMPARE OS PREÇOS DOS COMBUSTÍVEIS EM CIDADES DA MICRORREGIÃO

Itabira
G: R$ 6,59 - D: 6,59

Ludmar Pereira/Folha Popular

Ludmar Pereira/Folha Popular
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OBRAS ESTÃO EM FASE FINAL

A prefeita de Itambé
do Mato Dentro, Cleidi-
leny Aparecida Chaves
(PP), deve definir em
breve a entrega das pri-
meiras unidades habita-
cionais que estão sendo
construídas na cidade.
Os empreendimentos fa-
zem parte dos recursos
originários do Estado de
Minas provenientes do
Acordo da Vale por Bru-
madinho. A iniciativa é
voltada para o atendi-
mento de famílias ca-
rentes com a proposta
de reduzir o déficit ha-
bitacional no município.

Casas populares vão garantir moradias
dignas a 25 famílias em Itambé

Os são-gonçalenses
em breve deverão contar
com maior oferta e qua-
lidade de água nas tor-
neiras de casa, mas tam-
bém deverão pagar pelo
serviço. É o que prevê o
projeto de lei que cria o
Serviço Autônomo de
Água e Esgoto (Saae) do
município como autar-
quia da administração in-
direta. Com a criação da
autarquia, a Prefeitura de

do com o mesmo mate-
rial. As casas receberão
também pintura padro-
nizada em tinta látex, a
fim de evitar infiltra-
ções nas paredes.

“São moradias dig-
nas, de qualidade, que as
famílias vão receber bre-
vemente. Entendemos
que moradia é qualidade
e dignidade”, ressaltou
Cleidileny Chaves.

Para ela, a constru-
ção dessas moradias po-
pulares é um meio de
seguir promovendo uma
política habitacional as-
sertiva, que busca ofe-
recer vida digna e satis-
fatória a quem precisa.
Essas unidades, segun-
do defende, vão reduzir
o déficit habitacional na
cidade e garantir que as
famílias contempladas
tenham segurança e a
tranquilidade de morar
em imóvel próprio.

Com custo de R$
7,273 milhões, as obras
contemplam moradores
da zona urbana e zona ru-
ral. São 20 unidades cons-
truídas dentro da cidade e
cinco na zona rural. As
obras das unidades insta-

ladas na zona urbana se-
guem em ritmo acelerado
e 17 delas já se encontram
em ponto de pintura, se-
gundo a prefeita.  

Logo após entregar as
casas da cidade, a Prefei-
tura dará continuidade a

projeto com a execução
das obras na zona rural,
além de concluir o proje-
to dentro do município.

Elaborado pela Secre-
taria Municipal de Obras,
o projeto das moradias
inclui dois quartos, um

banheiro, corredor, cozi-
nha integrada com copa e
sala, área de serviço e va-
randa, em área média de
100 m². As unidades terão
acabamento em cerâmica
no banheiro e na cozinha,
e todo o piso será revesti-

Dezessete casas já estão em fase de acabamento e devem ser entregues em breve

EXPECTATIVA DE MAIOR QUANTIDADE E QUALIDADE

Projeto que cria Saae em São Gonçalo deve colocar
preço em água fornecida para a população

COM CUSTO DE R$

7,273 MILHÕES,
AS OBRAS
CONTEMPLAM
MORADORES DA
ZONA URBANA E

ZONA RURAL

ALÉM DO
FORNECIMENTO
DE ÁGUA, A
AUTARQUIA

ASSUME GESTÃO
E TRATAMENTO
DA ÁGUA E
ESGOTAMENTO
SANITÁRIO

São Gonçalo do Rio Abai-
xo poderá deixar de arcar
com os custos pelo abas-
tecimento de água e insti-
tuirá tarifa para o serviço.

Segundo o relatório
apresentado pelo o pre-
feito Raimundo Nonato
de Barcelos “Nozinho”
(PDT), a proposta da cri-
ação da autarquia vem
ao encontro da normati-
va federal que impõe o
Marco Regulatório do
Saneamento Básico
nº1.4026/2020. Essas
diretrizes reforçam a ne-
cessidade de eficiência e
sustentabilidade na pres-
tação de serviços de sa-
neamento básico, bem
como a exigência de vi-
abilidade técnica e finan-
ceira das operações.

A criação de uma au-
tarquia especializada
permite o alinhamento

nanciamento e estabele-
cer parcerias público-
privadas, indispensáveis
para cumprir as metas de
universalização do sane-
amento como acesso a
água potável para 99%
da população e coleta e
tratamento de esgoto
para 90%.

O projeto está pauta-
do para votação na pri-
meira reunião da Câma-
ra Municipal de feverei-
ro, prevista para o dia 6.
Além do fornecimento
de água, a autarquia fi-
cará responsável pela
gestão e tratamento da
água e esgotamento sa-
nitário em São Gonçalo
do Rio Abaixo.

Atualmente, a Prefei-
tura Municipal é respon-
sável pelo abastecimen-
to de água e não cobra
tarifa para o serviço. 

do Município às diretri-
zes nacionais e à capta-
ção de investimentos, es-
pecialmente em parceri-

as com o setor privado e
financiamentos públicos.

Entretanto, com a cri-
ação de uma entidade

específica, o Município
amplia sua capacidade
de firmar convênios,
acessar programas de fi-

Região central de São Gonçalo. Com o Saae, problema antigo
da água deve chegar ao fim

Ludmar Pereira/Folha Popular
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